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ПО ВЫСШЕМУ РАЗРЯДУ
� Вот через эти двери мы про�

вожаем мам вместе с малышами
после выписки, � обращает внима�
ние главный врач магнитогорской
детской больницы №3 Антонида
Горбунова во время импровизиро�
ванной экскурсии по учреждению.�
Это сейчас всё покрашено и ошту�
катурено, а ещё недавно вход имел
совсем не парадный вид.

В бюджете любого уровня и до
кризиса денег на все не хватало.
Операционный блок, реанимация,
отделения для новорождённых �
туда, где необходима соответству�
ющая санитарно�гигиеническая
среда, и шли плановые ассигнова�
ния. А дальше � по остаточному
принципу. Если больничные корпу�
са давно без капитального ремон�
та, пребывание в таких условиях не
на пользу здоровью. Возраст тре�
тьей детской � за сорок пять, про�
блем накопилось много, и участие
депутата оказалось как нельзя
кстати.

� Большая часть тех денег, ко�
торые благодаря Геннадию Серге�
евичу поступали в город из облас�
тного бюджета, шли целевым на�
значением в больницу, � поясняет
помощник депутата Мария Моск�
вина.

Зримый пример � неврологи�
ческое отделение. Его пациенты до
недавних пор находились на одном
этаже, но будто в двух разных ми�
рах. В одной половине коридора
успели навести лоск, другая пред�
ставляла собой неприглядное зре�
лище. Меньше чем за год интерьер
преобразился. Заменено всё � от
оконных рам до батарей. Отделка �
по высшему разряду, и теперь уже
та часть отделения, что три года
имела эталонный внешний вид,
числится в «отстающих». Но персо�
нал и больные довольны: нынеш�
няя большая разница куда прият�

На благие дела и помощь пришла
На нерешаемые проблемы сетуют только нерешительные люди, к которым никак не отнесёшь Геннадия
Сеничева – депутата фракции «Единая Россия» Законодательного Собрания Челябинской области, вице8
президента управляющей компании Магнитогорского металлургического комбината.

нее, чем прежняя.
И, уж конечно, ни в какое срав�

нение со старым, образца 60�х го�
дов, лифтом не идёт новый, сто�
имостью 600 тысяч рублей. Трудно
представить, как бы дальше жила
больница без такого приобрете�
ния. Морально и физически изно�
шенное подъёмное устройство эк�
сплуатировать наверняка бы не
разрешили.

Помощь больнице оказывалась
в соответствии с программой, со�
гласованной с управлением здра�
воохранения, � чётко, по пунктам.
Учреждение делало заявки, ос�
тальное � техническая сторона.
Подрядчики, деятельность которых
координировал Геннадий Сеничев,
отработали на совесть.

� Рабочие совещания в больни�
це проходили и с участием Генна�

дия Сергеевича, � вспоминает Ан�
тонида Горбунова. � И знаете, при�
ятно было видеть, насколько сла�
женно всё организовано. Никаких
пустых разговоров и траты лишне�
го времени: вопрос�ответ � и даль�
ше поехали.

Параллельно с ремонтом боль�
ница смогла укрепить и материаль�
но�техническую базу. В инфекци�
онной реанимации появились два
новейших аппарата, необходимых
для оказания респираторной под�
держки детям, которые не в состо�
янии самостоятельно дышать.

� Аппаратура открыла новые
возможности для диагностики, �
рассказывает заведующая отделе�
нием Лариса Власова. � Мы можем
видеть и какой концентрации кис�
лород подаётся, и какое есть со�
противление в дыхательных путях.

За год, по словам главного вра�
ча, третья детская больница полу�
чила то, о чем и мечтать не могла.
Первый этап преобразований и
приобретений позади � это только
начало. Известные финансовые
трудности, быть может, притормо�
зят реализацию программы, но со�
всем не остановят. Верят медики
своему депутату…

МЕГАПОЛИСАМ
НА ЗАВИСТЬ

Свой «неподъёмный проект»
имелся и у 56�й школы Магнитогор�
ска. Больше десяти лет простоял
рядом с ней остов здания инфор�
мационного блока � без коммуни�
каций, крыши и перекрытий. Бог
весть, сколько ещё «украшал» бы
дворик этот недострой, но оказа�
лось, что для превращения руин в
современный учебный комплекс
хватило года � так дружно взялись
за дело комбинат и город. Финан�
сирование из областного бюджета
«пробивал» Геннадий Сеничев.

� Участие депутата, конечно,
здорово нам помогло, � говорит
директор школы Людмила Без�
мельницына. � Все последние годы
мы чувствуем, что не останемся
наедине с проблемами.

Жёсткий спрос с исполнителей
и здесь доказал свою эффектив�
ность. Три года со дня открытия от�
работал информационный блок и с
тех пор не пустовал. Библиотека с
богатым книжным фондом и меди�
атека, где хранятся около четырёх�
сот обучающих дисков для всех
предметов и возрастов, � большое
подспорье в учёбе. Расширение
площадей открыло новые возмож�
ности для образовательного про�
цесса. В двухэтажном пристрое те�
перь проходят дополнительные за�
нятия, ведь в классах основного
здания почти невозможно найти
свободное «окно».
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ТЕРРИТОРИЯ

Изменения
бюджетного

процесса
Депутаты южноуральского парламента утвер8

дили изменения в закон Челябинской области о
бюджетном процессе.

Как отметила в своём выступлении заместитель
губернатора Челябинской области, министр финансов
Челябинской области Виктория Голубцова, изменения
внесены в целях приведения закона в соответствие с
Бюджетным кодексом Российской Федерации, а так�
же в связи с необходимостью изменения формата об�
ластного бюджета в условиях нестабильной экономи�
ческой ситуации.

Согласно утверждённым поправкам в июне текуще�
го года предусмотрен переход к утверждению област�
ного бюджета на один год с одновременным приняти�
ем среднесрочного финансового плана.

Бюджетные полномочия Минфина области допол�
нены полномочиями, закреплёнными Бюджетным ко�
дексом за финансовыми органами субъектов Россий�
ской Федерации.

Разграничиваются бюджетные полномочия главно�
го администратора и администратора доходов облас�
тного бюджета, а полномочия главного распорядите�
ля средств областного бюджета расширяются в части
установления субсидиарной ответственности по де�
нежным обязательствам подведомственных ему обла�
стных бюджетных учреждений.

Кроме того, законом устанавливается порядок пуб�
ликации проекта закона об исполнении областного
бюджета путём опубликования в официальных печат�
ных изданиях органов государственной власти Челя�
бинской области.

Комфорт для
ветеранов

Губернатор Пётр Сумин направил 14 милли8
онов 900 тысяч рублей из областного бюджета на
ремонт и газификацию жилья ветеранов Великой
Отечественной войны. Средства будут направле8
ны на благоустройство порядка 900 домов и квар8
тир одиноко проживающих ветеранов Великой
Отечественной войны.

В настоящее время проводится конкурс среди
строительных предприятий и организаций. В ближай�
шее время в муниципалитетах закипит работа. По за�
явкам ветеранов строители сделают косметический
ремонт, заменят сантехнику, окна и двери, отремон�
тируют кровлю, перестелют пол, утеплят веранды. В
газифицированных районах к домам почётных земля�
ков подведут газ и установят внутридомовое газовое
оборудование. В текущем году на ремонт квартир ве�
тераны войны получат по 15 тысяч рублей и по 25 ты�
сяч рублей на ремонт частных домов. Также на гази�
фикацию домовладений фронтовикам выплатят по 25
тысяч рублей.

Программа дополнительной поддержки фронтови�
ков реализуется в Челябинской области с 60�летия
Победы. Специалисты управлений социальной защи�
ты населения городов и районов с 2005 года проводят
анкетирование ветеранов войны и выясняют, в какой
помощи они нуждаются: ремонте жилья или подводке
к дому газопровода, установлении или замене внутри�
домового газового оборудования.

Напомним, что в 2008 году по программе были от�
ремонтированы и газифицированы 905 домов и квар�
тир фронтовиков на общую сумму 12 миллионов 136
тысяч рублей. В целом за пять лет с 2005 года были
благоустроены 6874 домовладения ветеранов Вели�
кой Отечественной войны на общую сумму 88 милли�
онов рублей из областного бюджета.

Награды
южноуральцам

Президент Российской Федерации Дмитрий
Медведев подписал указ о награждении южно8
уральцев государственными наградами.

За заслуги в законотворческой деятельности и мно�
голетнюю плодотворную работу медалью ордена «За
заслуги перед Отечеством» II степени награждён пред�
седатель Собрания депутатов Копейского городского
округа Владимир Емельянов.

За заслуги в области металлургии и многолетнюю
добросовестную работу почётное звание «Заслужен�
ный металлург России» присвоено сталевару Злато�
устовского металлургического завода Олегу Чесно�
кову.

«Заслуженным строителем России» стал начальник
участка производственного объединения «Монтажник»
Идрис Идрисов.

За заслуги в области строительства и многолетнюю
добросовестную работу почётное звание «Заслужен�
ный строитель России» присвоено начальнику участ�
ка производственного объединения «Монтажник» Ген�
надию Трафимову и начальнику управления предпри�
ятия «Прокатмонтаж» Станиславу Феклистову.

� Я хотел бы поздравить Маг�
нитку � собственников, акционе�
ров, трудовой коллектив, специ�
алистов, � которые сделали ещё
один серьезный, мощный, я бы
сказал, красивый шаг в разви�
тии производства. Такие комп�
лексы, как стан «5000», в мире
можно вообще по пальцам пере�
считать. На одной руке, навер�
ное, можно пересчитать. А ком�
плексов такого высокого техно�
логического уровня, наверное, в
мире просто нет, – открывая со�
вещание поделился впечатлени�
ями В.В.Путин. � Мы часто гово�
рим о том, что из кризиса Рос�
сия должна выйти окрепшей,
более эффективной. А потом
сразу возникает вопрос: «а за
счёт чего?». А вот за счёт шагов
подобного рода. Не побоялись
здесь довести крупные инвести�
ционные проекты до конца. Стан

СОБЫТИЕ

Первые сигналы
восстановления экономики
Первые сигналы
восстановления экономики

Отрадный факт: в кри8
зисный год премьер8ми8
нистр России В.В. Путин
прилетел в Челябинскую
область, чтобы нажать
красную кнопку на пульте
оператора, тем самым
поставив в строй на Маг8
нитогорском металлур8
гическом комбинате но8
вый стан – толстолисто8
вой стан «5000».

«5000» – не единственный. На�
оборот, в хорошем смысле
пользуются сложившимися ус�
ловиями и с инопартнёрами, и с
российскими подрядчиками,
мобильно используют трудовые
ресурсы. Конечно, ситуация в
металлургической промышлен�
ности непростая и в регионе –
сложная. Но смотрите, почти
1900 человек направили на пе�
реобучение, на доучивание, на
переподготовку. Из них 757,
если мне память не изменяет, –
если ошибся, то коллеги попра�
вят – вернулись на свои рабочие
места уже в новом качестве, уже
получив дополнительное обра�

зование, дополнительную спе�
циальность, повысив квалифи�
кацию. Создано свыше 1000
временных рабочих мест, при�
чём для тех рабочих, которые
перешли на другие специально�
сти и даже в другие отрасли.
Даже, мне сказали, например,
строителей отдавать не хотят.
Они там не только прижились,
но и показали себя с лучшей сто�
роны. Неплохо работает Маг�
нитка с регионом в целом. Реги�
ональные власти уделяют этому
значительное внимание. Прав�
да, это не говорит о том, что про�
блемы мы все решили. Это да�
леко не так. Но в целом движе�

ние здесь в правильном направ�
лении, мне кажется.

Добрая оценка. Глубокое по�
нимание. Нефтяники и газовики,
а также – судостроители и тру�
бопрокатчики в один голос зая�
вили, что с нетерпением ждут
новой продукции, готовы загру�
зить ММК заказами «под завяз�
ку». А такие намерения в наше
время дорогого стоят. Кроме
того, магнитогорские металлур�
ги помогут возведению штампо�
вочного производства на одном
из питерских автозаводов, кото�
рый станет покупать их оцинко�
ванный лист.

Стр. 2>>

Занятость:
второй этап

Челябинская область в числе первых регионов
РФ приступает к исполнению второго этапа реа8
лизации областной целевой программы по стаби8
лизации ситуации на рынке труда. На межведом8
ственной рабочей группе по рассмотрению реги8
ональных программ в Минздравсоцразвитии РФ
в Москве были одобрены предложения Челябин8
ской области по увеличению финансирования це8
левой программы по стабилизации ситуации на
рынке труда.

После подпи�
сания Соглашения
между Федераль�
ной службой по
труду и занятости
и областным пра�
вительством реги�
он сможет допол�
нительно получить
582 миллиона руб�
лей из федераль�
ного бюджета. Из
областного бюд�

жета на реализацию второго этапа программы будет
направлен 31 миллион рублей. Благодаря дополни�
тельному финансированию до конца 2009 года на
предприятиях будет создано около 27 тысяч времен�
ных рабочих мест. Около 1400 человек смогут пройти
опережающее обучение. Субсидии на организацию
собственного дела получат около 800 безработных.
Более 400 граждан благодаря финансовой помощи
смогут переехать для работы в другую местность.

Дополнительные субсидии из федерального бюд�
жета выделяются по результатам первого этапа про�
граммы по стабилизации ситуации на рынке труда при
софинансировании областного бюджета. Благодаря
реализованным мероприятиям за 7 месяцев 2009 года
было трудоустроено около 55 тысяч человек. Вырос�
ло количество вакансий: с 7 тысяч в начале года до 14
500 в конце июля. С мая этого года удалось стабили�
зировать уровень безработицы. На сегодняшний день
на учёте в центрах занятости состоят 65 тысяч чело�
век, что составляет 3,57% от экономически активного
населения.

Кроме того, с января по июль на предприятия были
временно трудоустроены 35,5 тысячи рабочих. 466
безработных открыли собственное дело и 588 человек
в поисках работы сменили место жительства. Продол�
жает работать программа по опережающему профес�
сиональному обучению. На сегодняшний день заклю�
чены договоры на обучение 12 500 работников орга�
низаций, из них более 2000 человек уже окончили кур�
сы переподготовки, около 7000 человек продолжают
своё обучение. Для остальных желающих в настоящий
момент формируются группы по специальностям.

Надо сказать, что идея создания бирж труда по спе�
циализации возникла на одном из заседаний антикри�
зисной группы, возглавляемой заместителем предсе�
дателя Законодательного Собрания Челябинской об�
ласти С.А. Мительманом. Первой ласточкой в этом
деле стала «Журналистская биржа труда». Как отме�
тил директор Центра занятости населения г. Челябин�
ска А.А. Шегуров, «создание подобных институтов по
профессиональному признаку — новый подход к ре�
шению проблемы занятости, который поможет эффек�
тивнее решать данную проблему».

Владлен НАСИПОВ
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С Днём строителя!
По сложившейся традиции торжественный

приём в честь Дня строителя прошёл в здании,
отвечающем высоким технологическим стандар8
там и построенном в текущем году. В этом году
мероприятие состоялось в Челябинском центре
международной торговли.

На торжественный приём было приглашено около
300 человек. Сорок лучших представителей строитель�
ной индустрии Южного Урала губернатор Пётр Сумин
и первый заместитель председателя Законодательно�
го Собрания Челябинской области Юрий Карликанов
отметили государственными и областными награда�
ми. Среди награждённых не только руководители орга�
низаций, но и машинисты, автокрановщики, плотни�
ки�бетонщики.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

За многолетний добросовестный труд почётное
звание «Заслуженный строитель России» присвоено
начальнику участка производственного объединения
«Монтажник» Геннадию Трофимову и начальнику уп�
равления предприятия «Прокатмонтаж» Станиславу
Феклистову.

Ко Дню строителя также приурочена выставка
«Стройиндустрия: новые контакты – новые возможно�
сти». Экспозиция получила самую высокую оценку вы�
соких гостей.

НОВОСТИ
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РЕФОРМА ЖКХ

СОБЫТИЕ

Ещё 200
обновлённых домов

В Челябинской области продолжается капитальный ремонт многоквар8
тирных жилых домов: работы завершены более чем на 200 домах.

На сегодняшний день южноуральские строители приступили к работам на 1432
домах в 27 муниципальных образованиях. Строители приводят в порядок кровли
и подвальные помещения, утепляют и реставрируют фасады зданий, проводят
замену лифтового оборудования. Уже на 202 южноуральских домах работы за�
вершены, 70 из них приняты специальной комиссией, состоящей не только из
представителей государственной жилищной инспекции, но и самих жильцов, соб�
ственников квартир. Всего же в этом году в области будет отремонтирован 2 321
многоквартирный дом.

Также в области завершается работа по проведению конкурсов на выбор под�
рядных строительных организаций: по их результатам определены 447 компа�
ний�подрядчиков. В этом году на ремонтных работах занято рекордное количе�
ство человек – более 4 тысяч.

Строительным компаниям предстоит освоить в этом году рекордное количе�
ство средств – 3 млрд. 46 млн. рублей. Из них 2,6 млрд. рублей – средства фонда
содействия реформированию ЖКХ, 212 млн. рублей – областного бюджета, 52
млн. рублей – местных бюджетов, 152 млн. рублей – ТСЖ и собственников поме�
щений.

Кроме того, благодаря проведению экспертизы сметы ремонтных работ уда�
лось сэкономить более 500 млн. рублей. После подготовки необходимой доку�
ментации эти средства могут быть направлены на ремонт еще 326 домов.

Как взять надел
Земля всегда была для человека самой главной ценностью. В  наше

время появились другие важные ресурсы: капитал, технологии, информа8
ция, но даже в этих условиях земля по8прежнему ценна. На ней хотят жить,
строить и работать. Особенно это важно в наше кризисное время. Поэто8
му на совершенствование законов, связанных с земельными отношения8
ми,  депутаты Заксобрания обращают пристальное внимание.

Первые сигналы
восстановления экономики

С трудовой победой!
Губернатор Пётр Сумин направил благодарственное письмо в адрес пред8

седателя совета директоров ОАО «ММК», депутата Законодательного Собра8
ния Челябинской области Виктора Рашникова, в котором поздравил много8
тысячный трудовой коллектив комбината и выразил признательность за
большую трудовую победу – ввод в эксплуатацию уникального стана «5000».

В письме в частности говорится: «Искренне благодарю Вас и в Вашем лице мно�
готысячный трудовой коллектив легендарного Магнитогорского металлургического
комбината за большую трудовую победу – ввод в эксплуатацию уникального стана
«5000»! Для Челябинской области, для всей российской металлургии и страны в
целом это событие долгожданное, непреходящее и поворотное, особенно в ны�
нешних непростых условиях, когда многие начинания останавливаются до лучших
времён, а трудовые коллективы теряют веру в свои силы. Магнитогорцы возвра�
щают людям эту опору и вдохновляют своим примером на новые созидательные
прорывы и масштабную модернизацию южноуральской промышленности.

Магнитогорский металлургический комбинат исторически является одним из
флагманов российской индустрии и способен воплощать в жизнь то, что другим не
по плечу. Строительство стана «5000» потребовало не только колоссальных фи�
нансовых вложений, но и огромных человеческих сил: яркой, творческой работы
учёных и проектировщиков, высокого мастерства строителей, монтажников, на�
ладчиков и, безусловно, слаженной организационной работы руководства комби�
ната.

 Признателен Вам, уважаемый Виктор Филиппович, за безукоризненную орга�
низацию и проведение визита Председателя Правительства Российской Федера�
ции В.В. Путина. Эта работа ещё раз показала, насколько высоко на Магнитогорс�
ком металлургическом комбинате ценят свои достижения, мыслят по�государ�
ственному, на десятилетия вперёд, и готовы к большой, масштабной работе на благо
России.

Желаю Вам, всему трудовому коллективу ММК новых трудовых побед, счастья,
благополучия и полной мощности новому уникальному стану!».

На благие дела
и помощь пришла

Жители многоэтажек не могут, по�
добно муравьям, нести ношу много
больше себя. Потому, когда с износом
домов остро встаёт проблема капремон�
та, уместна поддержка государства.
Финансирование предусмотрено 185�м
Федеральным Законом, призванным
привести «жилой фонд» в надлежащее
техническое состояние.

Челябинская область оказалась рас�
торопной. В 2008 году мы первыми
оформили заявку на финансирование
капитального ремонта многоквартирных
домов в Фонде содействия реформиро�
ванию ЖКХ. А в затем дополнительно
утверждена вторая.

Капитальный ремонт размашисто ша�
гает по Южному Уралу. За прошлый год в
18 муниципальных образованиях облас�
ти проведён ремонт 2 265 многоквартир�
ных домов на сумму 1 931 млн. рублей. В
этом году в заявку вошёл 2 321 дом в 30
муниципальных образованиях, причём
используется лимит средств 2010�го и
первой половины 2011 года.

Всего в 2009 году на проведение ре�
монтных работ выделено 3 046 млрд. руб�
лей. Из них 2,6 млрд. – доля Фонда со�
действия реформированию ЖКХ, 212
млн. – из бюджета области, 52,3 млн. –
вклад бюджетов муниципалитетов и 151
млн. – средства собственников помеще�
ний. На сегодняшний день работы идут
полным ходом. Ремонт проводится в 1866
домах, в 595 домах он закончен, в 424 ра�
боты сданы комиссии, подписаны акты.

Понятно, что бюджетное финансиро�
вание предполагает жёсткий контроль
за целевым использованием средств и
качеством работ. С 1 июля в Законода�
тельном Собрании Челябинской облас�
ти организована «горячая линия» для
населения по вопросам проведения кап�

ремонта многоквартирных домов.
Как выяснилось, не всё идёт гладко.
Есть у людей свои вопросы, жалобы,
пожелания. В основном жителей
волнуют две группы вопросов. Пер�
вая – организационного плана: как
попасть в программу, как опреде�
лить объёмы и виды работ, каковы
сроки, процент оплаты (не менее
5%), качество строительных мате�
риалов. Вторая группа касается ка�
чества работ и ущерба, нанесённо�
го строителями. Например, убрали
кровлю в неудачное время – дожди
затопили крышу, или во время заме�
ны инженерных коммуникаций про�
изошло затопление квартиры.

� За месяц поступило около 400 звон�
ков от жителей области, – рассказывает
первый заместитель председателя Зак�
собрания Юрий Карликанов. – Все обра�
щения обработаны, обобщены по изби�
рательным округам и направлены депу�
татам для оказания помощи по устране�
нию замечаний. Мы будем постоянно
обращать внимание на эти вопросы и
следить, как их решают муниципальные
образования. В муниципалитетах созда�
ны комиссии по контролю за качеством
ремонтных работ.

8 Что делать, если дом не вошёл в
программу?

� Провести собрания собственников
и 2/3 голосов проголосовать за ремонт,
направить протокол решения в Управля�
ющую компанию, которая должна подго�
товить проектно�сметную документа�
цию, получить заключение госэксперти�
зы и направить необходимые докумен�
ты в муниципалитет для заключения в
заявку.

8 Могут ли льготники – инвалиды,
например, рассчитывать на скидки

при оплате?
� Нет, но если человек не может зап�

латить сразу, некоторые управляющие

компании берут расходы на себя, чтобы
потом вернуть сумму в рассрочку.

8 Как быть, если ремонт в значи8
тельной степени ранее провели сами
жители? Можно ли рассчитывать на
иные виды работ?

� Вопрос решается на начальной ста�
дии, на общем собрании жильцов. Тогда
и определяется, какие будут проводить�
ся виды работ, они вносятся в протокол.
Все дальнейшие изменения решаются
только через Москву, координирующую
основные финансовые потоки.

8 Почему некоторые компании ра8
ботают постаринке? Например, уста8
навливают бойлеры, когда уже суще8
ствуют пластинчатые теплообменни8
ки или используют металлические
трубы вместо металлопластика?

� Ремонты ведутся с учётом проек�
тов, по которым строились дома. Если
есть техническое решение об изменени�
ях и составлен новый проект, если жела�
ние жильцов учтено проектно�сметной
документаций, проблемы нет. 20 про�
центов ремонтов в Челябинске ведётся

с изменением проектов и установкой
теплообменников.

8 Что делать, если нанесён ущерб
и требования не выполняются?

� Обращаться в Управляющую компа�
нию или ТСЖ, в жилищную инспекцию
или комиссии муниципалитетов. В край�
нем случае, если не добились желаемо�
го результата, – в суд…

 Кстати: адреса домов, в которых
работы проведены с нарушениями,
будут направлены в органы местного
самоуправления, ГЖИ и Госстройнад�
зор для проверки.

Стоит отметить, что Заксобрание
как представительный орган не может
напрямую влиять на управляющие
компании и подрядные организации.
Контроль за их деятельностью долж�
ны осуществлять органы местного са�
моуправления. Тем не менее, чтобы
прояснить ситуацию, депутаты выез�
жали на ряд объектов в Челябинске,
Коркино, Миассе. И контроль этот не
снимается.

Руководитель Госжилинспекции
области Сергей Нажипов отмечает

высокую активность жителей области –
в этом году как никогда! По его словам,
специалисты инспекции очень строго
следят за исполнением капитального
ремонта. Ни один дом не принимается с
первого раза, обычно – с третьего или
четвёртого. Ранее все подрядные орга�
низации отбирались на конкурсе, и по�
скольку реестр недобросовестных дав�
но известен, они не были допущены.
Безусловным плюсом стало увеличение
гарантий с года до 5�7 лет – жильцы обя�
зательно должны вносить это условие в
договор! Хорошую службу сослужил
приток в подрядные организации про�
фессиональных строителей.

В то же время депутат Карликанов
уверен: управляющие компании должны
более тесно работать с жителями. Необ�
ходимо использовать активность жиль�
цов, больше и чаще привлекая их к ра�
боте с комиссиями. Если бы УК и ТСЖ
лучше информировали жителей, согла�
совывали отдельные моменты, недора�
зумения свелись бы к нулю.

Римма ГАЛИМХАНОВА

«Муравейник» на ремонте
Многоквартирные дома сродни муравейникам. Народу – тьма
тьмущая, коммуникаций – земной шар хватит опоясать, а
кровли, лифты и прочее хозяйство... всё это требует поистине
муравьиного трудолюбия.

В марте этого года были внесены изменения в федеральный Земельный ко�
декс. Теперь и в закон Челябинской области «О земельных отношениях» депута�
тами внесены соответствующие поправки. Статьи закона дополнены пунктами,
предусматривающими предоставление земельных участков в безвозмездное
срочное пользование гражданам в виде служебного надела, а также гражданам,
с которыми заключён государственный или муниципальный контракт на строи�
тельство. Таким образом, внесённая поправка облегчает процедуру выделения
земли под строительство объектов недвижимости по госзаказу, а, следователь�
но, появляется возможность построить такие объекты быстрее. Нельзя забывать,
что, несмотря на экономический кризис, строительство социально значимых
объектов в Челябинской области, инициатором и заказчиком создания которых
является государство, продолжается. А если того потребует жизнь, начнут стро�
иться и новые.

Кроме того, к компетенции областного представительного органа государ�
ственной власти   добавилась новая обязанность — установление и  изменение
границ муниципальных образований и административно�территориальных еди�
ниц.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

<< Стр. 1
Вложения в образование дают отдачу на долгое время, что, собственно, и на�

блюдается в 56�й школе. Тут всё сошлось: два выигранных в последние годы гран�
та и депутатские усилия. Благодаря им, на месте «убитой» пришкольной площад�
ки появился стадион с двумя футбольными полями, баскетбольно�волейбольной
площадкой, беговой дорожкой, детским городком. О таких многим школам даже
в мегаполисах остаётся лишь мечтать, как и об успехах в учебе и спорте, которы�
ми радуют ученики. В области 56�я магнитогорская школа славится лидерством
по результатам ЕГЭ, победами на всевозможных олимпиадах и стопроцентным
поступлением в вузы.

� Конечно, нам повезло. Без участия Геннадия Сергеевича школа могла и не
увидеть таких вложений. Но, поверьте, мы и сами старались доказать, что дос�
тойны, � замечает Людмила Безмельницына.

Достойным венцом многолетних совместных усилий депутата Заксобрания,
педагогов и учеников станет проведение на базе школы областного августовско�
го педсовета. Коллегам из других городов будет что показать � и оснащённые по
последнему слову техники учебные классы, и много�много чего ещё…

БЕЗГРАНИЧНАЯ РАДОСТЬ
Депутатская почта � самый точный барометр доверия избирателей. Вряд ли

есть смысл обращаться туда, где к твоей просьбе отнесутся прохладно. В магни�
тогорском отделении Всероссийского общества слепых не раз убеждались, что
в приёмной депутата Геннадия Сеничева их письма под сукно не положат. У инва�
лидов по зрению пустячных проблем не бывает. Хорошо видящему человеку даже
представить трудно, какое значение в быту приобретают для них некоторые вещи.

Взять хотя бы такую простейшую процедуру, как измерение температуры. Взял
градусник, подержал несколько минут, посмотрел на шкалу � всего и делов. А как
то же самое без посторонней помощи проделать незрячему? Без «говорящего»
термометра, который озвучивает показания, не обойтись. Но у большинства пен�
сия мала настолько, что подобные приобретения � роскошь. Помощь со стороны
депутата Сеничева может показаться не Бог весть какой, но не избалованные вни�
манием общества инвалиды её не рублями измеряют.

� Если даже десяти семьям стало чуть легче жить, для нас всех это большая
радость, � утверждает председатель городского отделения ВОС Юрий Мелихов.

Набережная, 24 � не просто адрес общественной организации, для многих
слабовидящих это � второй дом. Где ещё можно пообщаться, посетить кабинет
здоровья, специализированную библиотеку или кружки? Для тех, кто не может
видеть, возможность слышать ближнего своего дороже всего на свете. Чтобы доб�
раться до места, нужна трость, без которой невозможно сориентироваться в про�
странстве и уберечься от опасности. Этот верный помощник любого незрячего
человека под рукой у него ежедневно, потому быстро изнашивается. Если раз в
год не поменяешь � становишься «невыездным». Когда трости ломаются разом у
многих, в обществе слепых это чувствуют � количество посетителей резко идёт
на убыль.

Раз замена средств передвижения � процесс непрерывный, то и письма с
просьбой о помощи рассылаются по разным инстанциям постоянно. В этом году
о том, что вопрос решен положительно, сообщили пока лишь в приёмной депута�
та Геннадия Сеничева.

� Сорок тростей распределили между теми, кто больше других мобилен. Не
представляете, насколько мы благодарны и как дорожим такой помощью. Наде�
емся, что найдутся ещё неравнодушные люди, которые последуют этому приме�
ру, � подчеркивает Юрий Мелихов.

Рассказанные истории � лишь малая доля того, что делает депутат для изби�
рателей, причём без всякой помпы, не привлекая к себе излишнего внимания.

Дмитрий СКЛЯРОВ

<< Стр. 1
Даже Путин заметил, что «сегодня

ключевая проблема для металлургов �
это, конечно, низкий уровень спроса на
продукцию, причём как на внутреннем,
так и на внешнем рынке.  Соответствен�
но, чтобы помочь производителям, мы
будем и дальше стимулировать рыночный
спрос на металл. Будем стараться загру�
жать заказами строителей, автопром,
других конечных потребителей». Было ре�
шено, что все государственные префе�
ренции будут даны тем российским пред�
приятиям, которые используют именно
российский металл.

� Будем настраивать систему таким
образом, чтобы потребители сохраняли
приемлемый объём закупок отечествен�
ной металлургической продукции, � гово�
рит премьер�министр. � Кроме того, не�
обходимы интегральные программы раз�
вития экспортной инфраструктуры. Са�
мое серьёзное внимание следует уделить
и защите отечественных производителей
на внешних рынках. В отношении экспор�
та из России, я имею в виду металлурги�
ческую промышленность, действует при�
мерно 30 различных ограничительных
мер. Нам нужно активизировать работу
наших государственных органов по их
отмене, а также по предотвращению вве�
дения новых нерыночных ограничений.
Будем это делать. С другой стороны, нам
не нужно стесняться использовать инст�
рументы защиты внутреннего рынка, если
мы сталкиваемся с откровенным демпин�
гом. Такое тоже подчас случается.

Надо заметить, что строительство
стана «5000» – ключевой элемент в созда�
нии на ММК комплекса по производству
толстолистового проката, который вклю�
чает также комплекс внепечной обработ�
ки и МНЛЗ № 6. По словам председателя
совета директоров ОАО «ММК», депута�

та фракции «Единая Россия» Законода�
тельного Собрания Челябинской облас�
ти  Виктора Рашникова, это важнейший
проект не только для Магнитки, но и для
всей страны.

� Я не сомневаюсь, что продукция
этого уникального стана будет востре�
бована, � подчёркивает Виктор Филип�
пович, � эта уверенность базируется на
значимости топливно�энергетического
комплекса для экономики России и важ�
ности реализуемых проектов по строи�
тельству новых нефте�газопроводов.

Владимир Путин также принял учас�
тие в церемонии торжественного ввода
в эксплуатацию нового агрегата нанесе�
ния полимерных покрытий, который
имеет ряд преимуществ перед АПП�1,
введённом в строй в 2004 году. Метал�
лопрокат с нанесённым полимерным по�
крытием востребован в строительной
отрасли, производстве бытовой техни�
ки и мебели, машиностроении.

� В последние месяцы основные уси�
лия и Правительства и бизнеса были
сконцентрированы на борьбе с кризи�
сом, преодолении его негативных по�
следствий, � продолжает Путин. � Но се�
годня, когда появились первые сигналы
о восстановлении глобальной экономи�
ки, необходимо всё больше переключать
внимание на вопросы посткризисного
развития, работать на перспективу. Мы
стремимся уже в следующем, 2010 году,
добиться стабилизации и даже некото�
рого, хотя и небольшого, но всё�таки
роста основных экономических показа�
телей. И сделать это надо, в первую оче�
редь, за счёт новых, современных про�
изводств, то есть по максимуму исполь�
зовать текущую паузу для модернизации
предприятий, отказа от устаревших тех�
нологий. Речь идёт о расширении переч�
ня современного технологического обо�

Путин это замечание не оставил без
внимания, отметив, что «в значительной
степени ваши предложения будут учте�
ны. Мы обязательно разработаем такую
систему, которая была бы прозрачней по
критериям и могла бы технологично при�
меняться для того, чтобы ускорить воз�
врат в той части, о которой мы сегодня
говорили».

Совещание в Магнитке напоминало
некий военный совет, на котором подроб�
но, методом «мозгового штурма», выра�
батывалась стратегия и тактика на перс�
пективу.

В заключение В.В. Путин сказал ме�
таллургам:

� Для того, чтобы общий процесс у нас
был гармонизирован, мы должны друг
друга хорошо слышать. В этой связи хо�
тел бы обратить внимание на то, что ска�
зали основные потребители. Потребно�
сти в вашей продукции внутри страны бу�
дут расти. Это совершенно очевидный
факт. И сегодня мы в условиях кризиса, я
не скажу – принуждаем, но побуждаем
потребителей ваших товаров ориентиро�
ваться на внутреннего производителя.
Но такое состояние не будет продол�
жаться бесконечно. Сегодня вы должны
воспользоваться ситуацией для того,
чтобы обеспечить модернизацию произ�
водства, а значит – дать необходимое
качество в ближайшие годы. Создать но�
вые рабочие места для того, чтобы обес�
печить необходимый объём и вовремя
платить налоги государству.

Владислав ПИСАНОВ

шим плюсом с точки зрения увеличения
инвестиций.

Кроме этого председатель совета директо�
ров ММК предложил вернуться к прежнему ме�
ханизму возврата экспортного НДС. Он пояс�
нил, что с 1 января 2008 года, когда был введён
квартальный период с учётом последующей ка�
меральной проверки, возврат НДС фактически
происходил через полгода, «то есть, платя НДС
в январе, мы получали деньги в июне».

рудования, ввоз которого освобождает�
ся от таможенных пошлин, например.
Речь идёт также о содействии во внедре�
нии современных стандартов энегроэф�
фективности и экологичности производ�
ства. Для чёрной металлургии, на долю
которой приходится 28% промышлен�
ных выбросов в атмосферу, решение
этих задач особенно важно. Сейчас Вик�
тор Филлипович рассказывал, что здесь,
на Магнитке, в своё время было до мил�
лиона тонн ежегодных выбросов в ат�
мосферу. Сейчас � только 200 тысяч. Но
в целом по отрасли это всё�таки до сих
пор величина большая.

Как производственник и депутат В.Ф.
Рашников предложил главе Правитель�
ства России:

� Нам бы хотелось, Владимир Влади�
мирович, вернуться к порядку семилет�
ней давности, когда до 50% прибыли
разрешалось тратить на инвестиции, не
облагаемые налогом. Это было бы боль�

НОВОСТИ

ТЕРРИТОРИЯ
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Принятие подобного законопроекта
особенно своевременно в условиях фи�
нансово�экономического кризиса, когда
многие предприятия закрываются, со�
кращают численность своих сотрудни�
ков, отправляют в вынужденные отпус�
ка. Понятно, что в таких условиях одна из
самых незащищённых категорий — мо�
лодые люди, у которых отсутствует опыт
работы, необходимые профессиональ�
ные навыки. Таких потенциальных работ�
ников работодатели и без того берут
неохотно, а в условиях нестабильной
экономической ситуации отказывают, не
задумываясь.

Чтобы изменить ситуацию и обеспе�
чить рабочими местами хотя бы опреде�
лённое количество сегодняшних выпус�
кников, и был принят закон о квотирова�
нии рабочих мест, который инициирован
председателем Законодательного Со�
брания Челябинской области Владими�
ром Мякушем и председателем комите�

Квота для молодых
Антикризисные меры для выпускники вузов, техникумов и профтехучилищ Челябинской области,
которые беспокоятся о том, что после учёбы останутся без работы, приняты южноуральскими
парламентариями. Депутаты Законодательного Собрания Челябинской области единогласно
сразу в трёх чтениях приняли Закон «О квотировании рабочих мест для трудоустройства
выпускников образовательных учреждений профессионального образования в Челябинской
области».

та по делам молодёжи, культуре и
спорту Русланом Гаттаровым.

Принятый проект закона предусмат�
ривает квотирование рабочих мест для
выпускников, ищущих работу впервые,
организациями, независимо от их фор�
мы собственности и организационно�
правовой формы, индивидуальными
предпринимателями, которые работают
на территории Южного Урала. Стоит от�
метить, что если списочная численность
работников организации до ста человек,
то квота должна составлять один про�
цент. Два процента — при численности
работников организации от ста до двух�
сот человек, от двухсот и выше — три
процента. Приём на работу выпускников
по квоте будет осуществляться работо�
дателями на освободившиеся или со�
здаваемые рабочие места. Как заметил
председатель Руслан Усманович, такую
квоту сможет выдержать любое пред�
приятие. При этом ежеквартально пред�
приятия и организации должны будут
отчитываться перед центром занятости
населения о том, как они соблюдают
данную квоту.

Кстати, областное правительство
планирует поощрять тех работодателей,
которые будут выполнять установлен�
ные квоты, а в случае её невыполнения
руководители предприятий будут нести
административную ответственность в
соответствии с законодательством Че�
лябинской области.

Ирина ЯББАРОВА

Трёхлетку скорректировали
Депутаты Законодательного Собрания Челябинской области утверди8

ли изменения в закон об областном бюджете на 200982011 годы.
Внесённые изменения предусматривают признание утратившими силу поло�

жений и показателей, касающихся планового периода на 2010 � 2011 годы. Это
обусловлено внесением аналогичных изменений в федеральный закон о феде�
ральном бюджете на 2009 – 2011 годы.

Одновременно  уточнена редакция статьи, устанавливающая особенности пре�
доставления бюджетных кредитов местным бюджетам, в части определения це�
лей их предоставления.

Кроме того, осуществлено перераспределение бюджетных ассигнований по
отдельным направлениям расходов.

Как сообщила в своём выступлении заместитель губернатора – министр фи�
нансов Челябинской области Виктория Голубцова, параметры областного бюд�
жета на 2009 год сохранены в ранее утверждённых объёмах.

Газ в доме
Более 85 миллионов рублей из областного бюджета направлены на ока8

зание единовременной помощи малоимущим южноуральцам по подведе8
нию к домам и квартирам газопровода и установку внутридомового газо8
вого оборудования.

Единовременную выплату в размере 25 тысяч рублей получат одиноко прожи�
вающие пенсионеры и инвалиды, многодетные и неполные семьи, семьи, воспи�
тывающие детей�инвалидов. 85,4 миллиона рублей из областного бюджета по�
зволят поддержать особо нуждающихся и подключить к газу ещё 3,5 тысячам до�
мов и квартир Челябинской области, что будет вкладом в комплексную работу по
газификации региона.

В целом адресная поддержка малоимущих южноуральцев проводится с 2006
года. За это время на газификацию и установку внутридомового газового обору�
дования из бюджета Челябинской области было направлено более 256 милли�
онов рублей. На эти средства к голубому топливу были подключены 12 430 домов
и квартир в городах и районах области.

Для счастья детских глаз
Всё необходимое современное медицинское оборудование благодаря помо�

щи депутата фракции «Единая Россия» Законодательного Собрания Челябинской
области Сергея Лемешевского получил специализированный детский сад № 82
для малышей с плохим зрением Златоустовского городского округа.

С просьбой о выделении средств на закупку новой аппаратуры для лечения
детских глаз (прежняя устарела и морально, и физически) к депутату обратился
председатель местной организации Всероссийского общества слепых Олег Вар�
ганов. Перечень необходимого составили медики дошкольного учреждения.

Депутат не отказал в помощи. Недавно в детсад была доставлена аппаратура
для коррекции зрения на 98 тысяч рублей: электростимулятор офтальмологичес�
кий, микростимулятор для повышения остроты зрения, лазерный аппарат для ле�
чения амблиопии, осветитель таблиц с рефлектором (для определения остроты
зрения), офтальмоскоп зеркальный, аппарат «Медоптика» и прибор для цветоим�
пульсной стимуляции зрения.

Нынче включаются законы, регулиру�
ющие популяцию диких автолюбителей
и мотоциклистов. Проблемой всерьёз
заинтересовались в областном парла�
менте. Заместитель председателя Зако�
нодательного Собрания Челябинской
области Семён Мительман провёл рабо�
чее совещание с представителями клу�
бов автомобилистов, мотоциклистов,
стритрейсеров и администрации горо�
да Челябинска. Из приглашённых не
пришли представители УВД и ГИБДД:

Гонки на выживание... жильцов
Ночные улицы Челябинска полны кошмара. Проспект Ленина, Комсомольский, улица Братьев
Кашириных содрогаются от бешеного рёва моторов. Любители стритрейсинга сводят с ума всех
остальных. Кто пьёт сердечные капли,  кто пытается успокоить проснувшихся детей и больных
стариков. «Весёлое время» длится с 12 до 2 ночи, а то и до 5 утра. Ночной дозор. Ночной позор.
Ночной дебош.

В начале совещания демонстриру�
ются видеосъемки. В разгар ночи нача�
ло проспекта Ленина более чем ожив�
лённо – как днём или в большой празд�
ник. Им не до сна. И вот несколько ма�
шин и мотоциклов срываются с места и
с нарастающим рёвом мчатся по горо�
ду. Гашник, оказавшийся в поле нашего
зрения, и ухом не повёл. Остановил мир�
ный, ничем не примечательный автомо�
биль. Однако…

Что делать? Как уйти от шума и поза�
ботиться о безопасности граждан? Как
дать возможность людям проводить до�
суг, занимаясь избранным видом авто�
спорта? Задачи, казалось бы, протево�
речивые. Ключевое мнение: решение
проблемы спокойствия города  – прове�
дение соревнований в установленном
месте. Для этого и необходим диалог
между представителями власти и не�
формальными структурами авто� и мо�
толюбителей.

Представитель мотоклуба «Крылья
Винкс» Андрей Бессмертный сообщил:
у них занимаются люди серьёзные,
предпочитают развивать технические
возможности своих мотоциклов за горо�

дом. Второй год проводятся мотофес�
тивали с участием гостей из Омска, Тю�
мени, Екатеринбурга и других городов.
Проблема – в отсутствии своего поме�
щения, где можно было бы собираться,
принять гостей. Просьба к властям: вы�
делить земельный участок для строи�
тельства клуба байкеров, а само строи�
тельство можно провести своими сила�
ми.

Руководитель муниципального авто�
номного предприятия «Трасса�74» Сер�
гей Ефимов высказал свой взгляд на си�
туацию. Проблема – в отсутствии трас�
сы для соревнований и законов, позво�
ляющих ГИБДД принимать жёсткие
меры. Пока в районе «Мередиана» су�
ществовала трасса для гонок, таких про�
блем в городе не было. В год проходило
до 70 соревнований автогонщиков. Но
когда трасса пришла в негодность, ез�
дить по ней стало небезопасно, гонки
прекратились. Однако есть надежда на
скорое изменение ситуации. Город дал
добро на восстановление «хайвэя», а
область выделила на это 10,5 милли�
онов рублей.

Диалог между представителями вла�
сти и неформальными структурами
авто� и мотолюбителей состоялся, и
есть надежда, что любимый город будет
спать спокойно.

Алла ШАТРОВА

СОЦИАЛЬНЫЙ АСПЕКТ

Соглашение о сотрудничестве под�
писали правительство Челябинской об�
ласти, Законодательное Собрание и Ак�
ционерный коммерческий Сберегатель�
ный банк Российской Федерации. Со�
вместные действия должны поддержать
строительство жилья и защитить инте�
ресы людей. Документ подписали: пред�
седатель правительства Пётр Сумин,
председатель Заксобрания Владимир
Мякуш и управляющий Челябинским от�
делением Сбербанка Алексей Алексан�
дров. Тем самым поддержан новый
партийный проект Челябинского регио�
нального отделения Всероссийской по�
литической партии «Единая Россия»,
одобренный депутатской фракцией
«Единая Россия» Законодательного Со�
брания Челябинской области.

Идея о финансировании жилищного
строительства с привлечением средств
Сбербанка России родилась в ходе ра�
боты антикризисной группы южноураль�
ских единороссов. Внедрение партий�
ного проекта позволит активизировать
реализацию национального проекта
«Доступное и комфортное жильё —
гражданам России».

 Стоит отметить, что в Челябинской
области в 2007 году построено 1 млн.
667 тыс кв.м жилья, в 2008 — 2 млн. 24
тыс. кв.м, а в этом — около 600 тыс. кв.м.
Снижение темпов жилищного строи�
тельства вызвало серьёзную озабочен�
ность областных властей. Одолеть за�
данную высокую планку сейчас трудно.
Одна из причин замедления темпов —
недоверие жителей к застройщикам, что
привело к снижению покупательской ак�
тивности. Некоторые объекты консерви�
руются, чего допустить нельзя: чем

Жильё – с гарантией
Бережёного Бог бережёт. А теперь будущих инвесторов строительства жилья будет беречь ещё
и Сбербанк России, занятый реализацией национального проекта по доступному жилью. Помощь
и содействие будут оказаны реально и конкретно.

меньше будет построено жилья — тем
выше цены.

Первоочередная задача исполни�
тельной и законодательной власти —
защита законных интересов граждан�
участников долевого строительства, га�
рантия сохранности их средств, вложен�
ных в строительство.

Первый председатель Законода�
тельного Собрания Челябинской облас�
ти Юрий Карликанов провёл брифинг
для журналистов, где приняли участие
также министр строительства, инфра�
структуры и дорожного хозяйства Вале�
рий Шопов и управляющий Челябинс�
ким отделением Сбербанка Алексей
Александров.

 � Новое соглашение между прави�
тельством, Заксобранием и Сбербанком
позволит активизировать строительный
рынок, создать дополнительные рабо�
чие места, гарантировать защиту
средств граждан и в целом оздоровить
финансовую ситуацию, — подчеркнул
Юрий Раифович. — Двери открыты для
всех строительных компаний и населе�
ния, деньги будут защищены.

� Соглашение выгодно в первую оче�
редь простым гражданам, — отметил
Валерий Шопов. — Это позволит защи�
тить население от непонятных ситуаций
и даст возможность друг другу помочь.
Тем более, что Сбербанк — наш родной
и надёжный партнёр.

Актуальность совместных усилий оче�
видна, — подтвердил Алексей Алексан�
дров. — Принятый механизм позволит
значительно снизить риски строительных
компаний и граждан в непростом про�
цессе строительства и приобретения
жилья. Потенциальный покупатель от�

крывает специальный счёт и вносит де�
нежные средства. В это время банк фи�
нансирует застройщика от начала до кон�
ца. Когда строительство закончится —
средства гражданина направляются на
приобретение жилья, по безналичному
расчёту. Чем хороша схема: застройщик
чётко знает, каковы объёмы и сроки стро�
ительства, как оно финансируется. Пре�
имущество гражданина — снижение рис�
ков и цены. Есть договор на строящееся
жильё, но в любой момент можно отка�
заться и забрать средства. Чем больше
покупательная привлекательность, тем
ниже кредитная ставка для застройщи�
ков. Схема не новая, но активная. Что

крайне важно: руководящая роль прави�
тельства, ЗСО и партии добавляет до�
полнительную уверенность.

Попутно специалисты отметили боль�
шую роль правительства и лично губер�
натора Петра Сумина. Благодаря его на�
стойчивости из федерального бюджета
получено более 3 млрд. на ремонт мно�
гоквартирных домов, удалось получить
даже средства 2010�2011 года. Предсто�
ит огромный объём работ — одних кро�
вель в этом году заменяется более 500.
Так что все строители при деле.

Что касается тревожных слухов о
возможном большом банкротстве
стройпредприятий — Юрий Карликанов
их категорически отверг. Ситуация в
строительной области непростая, но
критичной её назвать нельзя. Большин�
ство домов с высокой степенью готов�
ности будут сданы, работы на них не
прекращаются. Час счастливых новосё�
лов не за горами.

Римма ГАЛИМХАНОВА

много работы.
В июле от жителей, проживающих в

домах на проспекте Ленина, поступили
жалобы: ежедневные ночные гонки
стритрейсеров мешают спать. Для изу�
чения ситуации зам. председателя Зак�
собрания Семён Мительман провёл ноч�
ной рейд у памятника Курчатову. Стрит�
рейсеры собираются у памятника к 23
часам и устраивают гонки на больших
скоростях, что зачастую приводит к ава�
риям.

Новые квоты —
рекомендуем

Состоялось очередное заседание Экспертного совета при депутатской
фракции  «Единая Россия» Законодательного Собрания Челябинской об8
ласти. Новый консультационный орган был создан недавно, но уже успел
рассмотреть поправки в бюджетное и административное законодатель8
ство России. Напомним, что цель совета — более качественная и глубокая
проработка законопроектов, что в конечном итоге ведёт к повышению эф8
фективности действия законов.

На сегодняшний день, когда найти рабочее место по специальности стало труд�
нее, особую важность получает Закон «О занятости населения». Ситуация на рынке
труда меняется, поэтому и закон требует постоянного совершенствования. Экс�
пертный совет «единороссов» обсудил и одобрил поправки, внесённые губерна�
тором Челябинской области Петром Суминым. Всего их три. Первая — установ�
ление квоты для выпускников профессиональных технических училищ не менее
1% и снижение возраста приёма их на работу с 16 до 15 лет. Вторая — установле�
ние аналогичной квоты для граждан, освободившихся из мест лишения свободы.
И третья — мера по стимулированию людей, потерявших работу, к поиску нового
рабочего места. В случае, если безработный без уважительной причины отказал�
ся от двух подходящих ему вакансий, предложенных Центром занятости, выплату
пособия ему предлагается приостанавливать на три месяца. По словам замести�
теля председателя Заксобрания, депутата фракции «Единая Россия» Анатолия
Брагина, работа над поправками в этот принципиально важный закон, как на фе�
деральном уровне, так и на уровне регионов, предстоит ещё долгая.

� Сегодня наш Экспертный совет принял решение рекомендовать депутатам
фракции «Единой России» предложенные губернатором поправки, комментиру�
ет Анатолий Иванович. � В случае одобрения на следующем заседании Законо�
дательного Собрания они поступят в Государственную Думу. Конечно, это ещё не
всё. На федеральном уровне будет решаться вопрос о формах стимулирования
работодателей. Если государство устанавливает определённые обязательства
перед ними, а данном случае, в виде квот на рабочие места, то оно должно сде�
лать так, чтобы предприятиям и организациям стало удобно и выгодно прини�
мать на работу определённые категории граждан.

Галина ЩЕГЛОВА

100 миллионов
на новосёлов

Губернатор Пётр Сумин направил дополнительно 100 миллионов рублей
на строительство инженерных сетей в посёлке Новомуслюмово, эти сред8
ства пойдут на подведение инженерных сетей к третьему жилому кварталу
в посёлке. Здесь будут строить дома муслюмовцы, которые получили 1
миллион рублей по программе переселения от «Росатома» и приняли ре8
шение собственными силами по индивидуальному проекту строить дом на
новом месте.

Как и обещало правительство Челябинской области муслюмовцам, к их домам,
как и во всём Новомуслюмово, будут подведены все инженерные коммуникации:
водопровод, газопровод, канализация, электросети, асфальтированные дороги.
Все эти работы будут завершены до конца строительного сезона.

Реализацию своей части проекта по переселению жителей Муслюмово область
практически завершила. За счёт средств областного бюджета построены и засе�
лены жилые дома по стандартным проектам, открылась новая школа, детский сад,
фельдшерско�акушерский пункт, завершается строительство бассейна.

В целом на программу переселения Муслюмово было направлено свыше 1,5
миллиардов рублей. Из них большую часть – 904 миллиона рублей – вложила Че�
лябинская область, ещё 600 миллионов рублей добавила госкорпорация «Роса�
том».
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СИТУАЦИЯ

СКАНВОРД

АДРЕС БЕДЫ

Объявление на пограничном
столбе:
«Товарищи нарушители! В
связи с нехваткой патронов
предупредительные выст�
релы в воздух больше не
производим!»

Детям до 16 лет смотреть и
слушать, как заводят «Запо�
рожец» запрещается!

Сержант Петренко оштрафо�
вал проезжающий мимо ка�
ток за отсутствие запаски и
лысую резину.

После аварии пассажирско�
го самолёта чёрные ящики
записали последние слова
пилота:
� Смотри, как я умею!..

В кафе заходит человек с со�
бакой и заключает с посети�
телями пари, что его пёс сей�
час будет разговаривать. Но
собака молчит. Человек оп�
лачивает пари и уходит под
общий хохот.
� Из�за тебя я проиграл уйму

денег! – говорит хозяин соба�
ке. – Почему ты не заговорил?
� Чудак! – отвечает пёс. – Ты
только представь, сколько
денег мы загребём завтра!!!

� Знаете, как отличить психо�
лога от других мужчин? Надо
посадить всех рядом и мимо
пустить голую женщину.
� И что?
� Все будут следить за жен�
щиной, а психолог за их реак�
цией…

СТАТИСТИКА
Доходы

бывают разные
По данным выборочного обследования домашних

хозяйств потребительские расходы в 1 квартале 2009
года по сравнению с соответствующим периодом про8
шлого года уменьшились на 14,5 процента и состави8
ли 21083 рубля в среднем на человека за квартал.

Денежные расходы на по�
купку непродовольственных
товаров уменьшились на 38,4
процента и составили 7431
рубль в среднем на человека,
а расходы на питание, вклю�
чая питание вне дома, увели�
чились на 19,8 процента и со�
ставили 7606 рублей. Расхо�
ды на оплату услуг выросли

на 4,5 процента и составили 5594 рубля в среднем на чело�
века.

В домохозяйствах с различным уровнем доходов суще�
ственно различаются и расходы. У десяти процентов домо�
хозяйств с наименьшим уровнем доходов доля расходов на
питание в 1 квартале 2009 года составила 51 процент, а у
десяти процентов домохозяйств, имеющих наибольший
уровень доходов лишь 29,6 процентов. В то же время доля
расходов на покупку непродовольственных товаров у пос�
ледних выше, и составила 45,8 процентов, в отличие от до�
мохозяйств, где доля таких расходов составила лишь 20, 4
процента.

Вот что пишет об этом за�
меститель главного врача по
акушерству и гинекологии
МУЗ ГКБ №9 С.В. Туранина:
«В 2008 году сотрудники ро�
дильного дома МУЗ ГКБ №9
столкнулись с ситуацией, при
которой одной из причин от�
каза от новорождённого ре�
бёнка в родильном доме ма�
тери указывали трудную жиз�
ненную ситуацию, в том чис�
ле отсутствие места прожи�
вания на момент выписки из
родильного дома. В этом слу�
чае дети переводились в ле�
чебные учреждения Челябин�
ска, а матери вынуждены об�
ращаться в службу опеки для
оформления документов по
отказу от новорождённого
ребенка».

По возможности сотруд�
никами МУЗ ГКБ №9 оказыва�
ется необходимая помощь по
оформлению и восстановле�
нию документов женщин в
трудной жизненной ситуации.
При предоставлении времен�
ного жилья для данной катего�
рии женщин в некоторых слу�
чаях отказных могло быть
меньше! Не всегда причины
отказа � отсутствие места жи�
тельства, иногда мать, попав�
шая в беду, испугалась труд�
ностей, не планировала заби�

Служба «ТЫ НЕ ОДНА»
Отказные дети, брошенные своими родителями на произвол судьбы и
обеспечение государства, живущие в детских домах всю жизнь в
ожидании мамы 8 это самая страшная проблема России! По статистике
сотрудников родильных домов в год 10812 отказных детей в одном
роддоме и, если учесть что в Челябинске 9 роддомов, то это очень
много.

рать ребёнка, но, увидев но�
ворождённое чудо, поняла что
ни за что не оставит и спра�
вится со всем. Вот тогда и не�
обходима поддержка и мате�
риальная помощь, т.к. заби�
рать ребенка просто не в чем!

В реабилитационных цен�
трах нашей организации от�
крыты комнаты для мам, ока�
завшихся в сложной жизнен�
ной ситуации. Задачами цен�
тра являются: психологичес�
кая помощь маме, помощь в
восстановлении докумен�
тов, обеспечение всем необ�
ходимым мамы и младенца,
чтобы данные жизненные си�

туации не стали поводом для
разлуки мамы и её ребенка!
Для тех, кто не планировал
забрать из роддома дитя, со�
бираются наборы, в состав
которых входит самое необ�
ходимое на первое время, –
матери увидев ребенка не
устояли, а расстаться не
смогли, а забрать ляльку не
в чем!

На данном этапе службой
«ТЫ НЕ ОДНА» из десяти от�
казных мам выявлено три ка�
тегории женщин:

1. «Мамы в бантиках», т.е.
несовершеннолетние, сиро�
ты, от которых либо отказа�

лись собственные родители,
либо не принимают в интер�
нат с ещё одной сироткой.

2. «Неблагополучные»,
нарко�алкозависимые мате�
ри нуждающиеся в лечении.

3. «Положительные мате�
ри», но попавшие в беду (бро�
сил муж, нет жилья).

За 4 месяца существова�
ния службы 18 детей, от кото�
рых отказались мамы, были
забраны из роддома. Матери
после помощи оказанной на�
шей организацией характе�
ризуются только с положи�
тельной стороны. Наш центр
в г. Челябинске � это един�
ственная обитель, куда может
прийти женщина с ребёнком,
ей не откажут и примут, а,
если больна � вылечат. От�
крыт реабилитационный
центр, где содержатся мате�
ри с детьми.

Выражаем особую благо�
дарность каждому, кто хоть
однажды открыл своё сердце
для людей, которые нуждают�
ся в помощи, изыскал воз�
можность поучаствовать в их
судьбах!.

Наши рекизиты: Обще�
российская благотворитель�
ная общественная организа�
ция «Преображение России»
г. Челябинск, ул. Образцова,
15 – 5 тел.8�922�636�8888,
e�mail: preobrural@mail.ru
www.preobrinfo.ru, ICQ 222�1�
7777

Е.С. ГЛАДКИХ,
руководитель Службы

«ТЫ НЕ ОДНА»

Рас. счёт № 40703810900000000015 в ОАО «Углеметбанк» г. Челябинск. Кор. счёт № 30101810200000000989,
БИК 047528989, ИНН 7453205464, КПП 745301001.

Наручники
для подростка

Кризисные времена, безработица, безусловно, не луч8
шим образом сказываются и на криминальной ситуации.
Особое внимание — подростковой преступности. Однако
по словам начальника Главного управления внутренних
дел Челябинской области Павла Григорьева, благодаря
комплексному подходу к проблеме и усилиям всех орга8
нов за последние годы удалось значительно снизить ост8
роту вопроса.

Проблемой профилактики подростковой преступности за�
нят целый ряд министерств и ведомств области. В частности,
министерство социальных отношений контролирует семьи
группы риска. Как отметила министр Надежда Гартман, в про�
шлом году в комплексных центрах социального обслуживания
населения были созданы отделения по работе с неблагополуч�
ными семьями. За год более чем в два раза выросло число се�
мей группы риска, поставленных на учёт. Сейчас специалисты
занимаются 7 361 семьей, где воспитывается 14 512 детей. С
каждой семьёй ведётся работа по отдельной программе. За
год 167 родителям социальные работники помогли найти ра�
боту, 83 родителя вылечили от алкогольной зависимости, 2
тысячи детей устроили на занятия в кружки и секции.

Министерство образования показало хорошие результаты
работы по возвращению детей в школу. В прошлом году на за�
нятиях не появлялось 500 детей, на сегодняшний день из них
вернулись в школу более 300 подростков.

Отдельная тема � трудоустройство подростков, особенно
во время каникул. Основная работа в этом направлении ведёт�
ся Главным управлением по труду и занятости населения. Еже�
годно временную работу через службу занятости получали бо�
лее 33 тысяч школьников. В этом году, по словам начальника
управления Леонида Шушарина, из�за ограниченного финан�
сирования в условиях бюджетного дефицита, запланировано
устроить только 19 тысяч подростков. Губернатор Пётр Сумин
распорядился уточнить сумму, которой не хватает для полно�
ценной работы в этом направлении, и устроить на временную
работу как можно большее число подростков и молодёжи.

На поиски постоянной работы в этом году выйдут выпуск�
ники детских домов, школ, техникумов, училищ и вузов. По сло�
вам министра социальных отношений, трудоустроиться жела�
ют 47 выпускников детских домов области, остальные, более
400 человек, намерены получить профессиональное образо�
вание.

В этом году в связи с напряжённой ситуацией на рынке тру�
да подростковая безработица особенно обострится. В связи с
этим по инициативе Петра Сумина в области принята специ�
альная программа трудоустройства выпускников, которую, как
подчеркнул глава региона, необходимо активно и чётко выпол�
нять. Как отметил губернатор, этот вопрос будет оставаться
на особом контроле у антикризисного штаба.

Кто нас лечит
На конец 2008 года на территории Челябинской об8

ласти медицинскую помощь населению оказывали 165
больничных и 272 амбулаторно8поликлинических уч8
реждений, а также 743 фельдшерско8акушерских
пунктa. Кроме того, в области 95 детских поликлиник и
отделений, кабинетов, 129 женских консультаций, аку8
шерско8гинекологических отделений, кабинетов.

 Число больничных коек в медицинских учреждениях об�
ласти уменьшилось за год на 1943  и составило в 2008 году
39,3 тысяч коек. То есть на десять тысяч человек приходит�
ся  112 коек.

Численность врачей  по сравнению с 2007 годом также
уменьшилась  и составила 14,2 тысяч человек. Обеспечен�
ность населения врачами всех специальностей на десять
тысяч населения составила 40,6 человек против 41,2 чело�
века в 2007 году.

В 2008 году работников среднего медицинского персо�
нала насчитывалось 36,1 тысяч человек, что меньше, чем в
2007 году на 1096 человек (на 2,9%). На десять тысяч насе�
ления их число составило 103 человека (2007 г. – 106).

Марина САДЧИКОВА

Кому
охотнее рожать?

Значение рождаемости как одной из основных со8
ставляющих стабилизации численности населения в
настоящее время трудно переоценить. Характер рож8
даемости в последнее десятилетие определялся мас8
совым распространением малодетности, сближением
параметров рождаемости городского и сельского на8
селения, откладыванием рождения детей, ростом вне8
брачной рождаемости.

В 2008 году в области ро�
дилось 44,9 тысяч детей. По
сравнению с уровнем 1960
года это меньше в 1,6 раза,
1982 года – в 1,4 раза. Одна�
ко число родившихся уже
приближается к уровню нача�
ла 90�х годов: хотя ещё мень�
ше на 3668 детей, чем в
1990 году, но уже больше всех
последующих лет. Стабиль�
ная тенденция роста рождае�
мости сформировалась с 20�
00 года. Общий коэффициент
рождаемости в 2008 году со�
ставил 12,8 родившихся на
1000 человек населения про�
тив 8,5 в 1999 году – периода
самой низкой рождаемости.

Вместе с тем, имевший
место в начале нового тыся�
челетия рост рождаемости, �
обусловлен в основном
структурным возрастным фактором. Но уже в самое ближай�
шее время, когда активных репродуктивных возрастов дос�
тигнут малочисленные поколения 90�х годов рождения, не
избежать мощного понижающего воздействия структурно�
го фактора.

В соответствии с прогнозом уже с 2010 года начнётся по�
степенное падение рождаемости, которое сохранится до
конца 2030 года. Пик его придётся на 2018�2023 годы, ког�
да ежегодно южноуральские женщины будут рожать в сред�
нем на 1100 детей меньше, чем в предыдущем году. Затем
темпы падения рождаемости заметно снизятся, но к
2030 году уровень упадёт до показателя 2001 года (9,3). В
2030 году появится на свет почти на треть детей меньше, чем
в 2008 году (31607 против 44931). Число родившихся за пе�
риод 2008�2030 гг. будет снижаться в среднем на 1,3 про�
цента в год и составит в 2030 году 31,6 тысяч человек.

Свое прямое отражение динамика рождаемости находит
в показателе суммарного коэффициента рождаемости (чис�
ло рождений на одну женщину). Суммарный коэффициент
рождаемости (среднее число детей, рождённых женщиной
в возрасте 15�49 лет) тоже невысокий. В 2008 году он со�
ставил 1,565 против 1,89 в 1990 году. А для простого вос�
производства населения необходимо 2,15.

В 2030 году суммарный коэффициент рождаемости со�
ставит 1,69 рождений на одну женщину: в городской мест�
ности � 1,643, в сельской – 1,881. По сравнению с 2008 го�
дом он увеличится на восемь процентов, причем если в го�
родской местности суммарный коэффициент рождаемости
увеличится на 13,3 процента, то в селе он снизится на 10,9
процента.

 Поток пассажиров элект�
ропоезда Тобол – Карталы, в
рамках плановой работы,
встречали сотрудники тамож�
ни и оперативники карталин�
ского наркоконтроля. При
досмотре одного из молодых
людей заволновалась слу�
жебная собака. Пес одно�
значно дал понять кинологам,
что молодой человек заме�
шан в перевозке наркотиков
и безошибочно среагировал
на него же при повторном ос�
мотре. При этом багаж ищей�
ку абсолютно не заинтересо�

Печальный анекдот
Практическая деятельность сотрудников наркоконтроля показывает,
что в канун различных торжеств, а также в выходные отмечается
активность преступников, специализирующихся на перевозке и сбыте
наркотиков. Тем не менее, субботний «улов» оперативников
Карталинского межрайонного отдела наркоконтроля и Магнитогорской
таможни в канун дня военно8воздушных сил, удивил и самих
правоохранителей. История, развернувшаяся на вокзале Карталов,
напоминала по красочности анекдот, хотя и крайне грустный.

вал.
Задержанный житель

Карталов, оказавшийся быв�
шим десантником, убеждал
сотрудников правопорядка в
своей невиновности. Затем,
убедившись в серьёзности
ситуации, долго выторговы�
вал поблажки в обмен на чис�
тосердечное признание. В
итоге правду выяснила лишь
врачебная помощь: из пря�
мой кишки бывшего защитни�
ка Родины извлекли капсулу с
почти 8 граммами героина.

«Человек�контейнер» ут�

верждал, что действовал в
одиночку. Однако медики
засвидетельствовали обрат�
ное: так глубоко и надёжно
ввести капсулу в задний про�
ход мужчине явно кто�то по�
могал. Наркотик не прошел
желудочно�кишечного трак�
та, а был запрятан в тело, так
сказать, с обратного конца.

Кому предназначались из�
влеченные из укромного ме�
стечка наркотики, сейчас ус�
танавливает следствие. У
следователей наркополиции
есть основания полагать, что

это не первый «поход» задер�
жанного и наркотики он возил
именно для перепродажи.
Занимаясь «героиновым де�
сантом», смелый молодой че�
ловек не побоялся рискнуть и
благополучием семьи: у него
есть и жена, и грудной ребё�
нок. 20�летний молодой че�
ловек имел и «легальное» ме�
сто работы, но жажда зара�
ботка оказалась сильнее за�
конопослушности.

В отношении задержанно�
го возбуждено уголовное
дело по факту контрабанды и
покушение на сбыт особо
крупного размера наркоти�
ков. В зависимости от окон�
чательной классификации и
по совокупности наказаний
виновному грозит до 20 лет
лишения свободы.

Точно известно, что праз�
дник ВДВ, который он таким
оригинальным способом пы�
тался отпраздновать, надол�
го останется в памяти моло�
дого человека весьма печаль�
ным событием.

Как правило, уже только
одно медицинское описание
таких препаратов  заставляет
задуматься. При этом список
побочных действий в три раза
длиннее, чем фармакологи�
ческое действие.

Например, на одно «при�
водит к увеличению мышеч�
ной массы» приходится свы�
ше десятка последующих по�
бочных эффектов � «наруше�
ние функций печени с желту�
хой, лейкемия, боли в длин�
ных трубчатых костях, повы�
шение секреции сальных же�
лез, озноб, снижение либидо,
диарея, ощущение полноты в
желудке, метеоризм, судоро�
ги, нарушение сна и др». Осо�
бенно опасны такие препара�
ты для подростков, ведь они
замедляют, а со временем и
совсем останавливают функ�

Идеальное тело… на нарах
Как показывает практика, не все молодые люди желают совершенствовать свои физические и
личностные навыки путём упорных тренировок и занятий. Есть те, кто  предпочитает более
простой, на их взгляд, способ, – накачать себе идеальное тело путём простого употребления
анаболических стероидов. Такие молодые люди мало задумываются о последствиях
употребления данных препаратов. А ведь почти все они содержат ядовитые,
сильнодействующие вещества, оборот которых на территории РФ (именно из8за опасного
влияния на человеческий организм) ограничен и находится под специальным контролем.

цию роста.
Правильно говорят в на�

роде, от сумы и от тюрьмы не
зарекайся. Именно такой по�
говоркой можно сейчас оха�
рактеризовать положение
молодого курсанта четвёрто�
го курса одного из военных
вузов Челябинска. Не думал
он, а уж тем более его роди�
тели, что их сын закончит
свою военную карьеру в тю�
ремной камере именно за
продажу таких вот «безобид�
ных» таблеточек.

«Предприниматель» по�
мимо своего организма, гре�
зя во сне, как станет большим
и сильным, травил и здоровье
других, надеясь при этом
улучшить свое материальное
положение. Однако его меч�
там не суждено было сбыть�
ся. Он был задержан на мес�

те преступления в момент пе�
редачи крупной партии сте�
роидов (стоит отметить, что
уже 50 таблеток является
крупной партией, а молодому
человеку за короткое время
удалось сбыть как минимум 5
таких партий). Следователя�
ми наркоконтроля возбужде�
но уголовное дело по ст. 234

УК РФ (Незаконный оборот
сильнодействующих или ядо�
витых веществ в целях сбы�
та), сейчас  его дело переда�
но в военно�следственный
отдел следственного комите�
та при Прокуратуре РФ. Мо�
лодому человеку грозит до 8
лет лишения свободы и
штраф до 120 тысяч рублей.


